

Institut médico-éducatif > Le travail des jeunes à Aquarev

A très haute valeur ajoutée

Les jeunes de l'Institut médico-éducatif sortent de leur établissement et font la démonstration publique de leur utilité sociale.

« Allez, on continue à arracher l'herbe ! » Christian Vrot, éducateur technique à l'Institut médico-éducatif de Loudéac encourage son équipe. Les adventices poussent vite en cette saison. Mais les doigts agiles de ces quatre jeunes gens qui s'affairent ont eu tôt fait d'en débarrasser les grillages qui entourent les courts de tennis d'Aquarev.

À raison de deux heures par semaine, ces adolescents pris en charge à l'IME par-

ticipent au nettoyage et à l'entretien des espaces verts du site des Ponts-es-Bigots.

C'est ce qu'on appelle du partenariat gagnant-gagnant. En dehors du fait que cette opération de désherbage manuel soit formidable, écologiquement parlant, et qu'elle ne coûte pas un sou à la municipalité, elle est avant tout une occasion de « valoriser » des jeunes tout à fait valables. Ils en sont bien conscients, d'ailleurs, qui friment un peu, à leur manière, devant les appareils photo.

Il s'agit d'un groupe dont l'intérêt pour la nature est déjà prononcé. Au sein de l'IME, ils ont réalisé des nichoirs et des mangeoires



Chaque mardi, ces jeunes gens viennent s'occuper des espaces verts du site Aquarev.

pour les oiseaux ou encore, des ruches. Venir travailler à Aquarev, leur permet de sortir chaque mardi de leur cadre de vie habituel, cela peut paraître pas grand-chose. Et pourtant, « Pour nous, oui, c'est très important de changer d'air, voir de nouveaux lieux, découvrir de nouvelles activités », assure Christian Vrot. Sans compter qu'au final, il s'agit de rien moins que « participer à la vie publique ».

Le directeur de l'IME, Didier Strasser souligne « l'intérêt marqué de la mairie pour les personnes en situation de handicap », et le fait que ces jeunes ont beau être « éloignés de l'emploi », (même dans le cadre

d'une structure adaptée type CAT, la plupart auraient du mal à tenir les rythmes de production imposés), « ils n'en ont pas moins de réelles compétences ».

Après le nettoyage et le sablage des allées, d'autres chantiers les attendent, comme l'entretien des massifs, la pose de bordures en bois, le nivelage du gravier dans les bacs des aires de jeux...

« C'est aussi une manière de montrer à leurs parents ce qu'ils peuvent apporter à la collectivité », ajoute le directeur.

Et pour la collectivité, de prendre conscience de la valeur de chacun de ses membres.

Yann Scavarda



L'opération a été lancée en mars dans le cadre d'un partenariat avec la municipalité, dont les employés supervisent les travaux du groupe de l'IME.